



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: ARGUELLO TOVAR
AVILENE DEL ROCIO**

**Nombre del profesor: NATANAEL
PRADO**

**Nombre del trabajo: LA IMPORTANCIA
DE LA ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA
CARRERA DE LA MEDICINA**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: ANTROPOLOGÍA DE LA SALUD I

Grado: 1 B

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de Septiembre del 202

Importancia de la antropología Social en la carrera de la medicina.

"Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general."

Durante la existencia del hombre han surgido ciencias como: Medicina, Antropología, Psicología y Pedagogía que han sido utilizadas como objeto de estudio desde perspectivas epistemológicas diferentes. La antropología ha brindado conocimiento científico sobre el hombre, en salud-enfermedad, la comprensión y solución de problemas en la salud del individuo, familia y comunidad. Esto nos conduce a la necesidad de perfeccionar la formación profesional del médico general para poder tener una visión general del ser humano y lograr una atención de calidad.

Edgar Morin, científico, mencionó "para comprender al hombre como ser biocultural se ligan a dimensiones socioculturales con física y biología del hombre". De la misma manera, es importante retomar la teoría de Vygotsky, donde menciona el valor de la cultura en los procesos psicológicos humanos, ya que; mediante esta surgen actividades mediadas culturalmente. Por último Cole, expresa que, "la cultura es el medio único de la existencia humana que funciona como condición y herramienta de la acción.

Es importante reconocer el concepto biológico, psicológico y sociocultural como factores decisivos en la evolución de la humanidad

Se han reformulado conceptos que conllevan a hombre, por diversos investigadores, una de éstas es el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano y nos lleva a la expresión de interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora mediante actividades y cualidades humanas.

Un ejemplo claro es la educación médica en Cuba, ya que intentan formar profesionales con una competencia científicotécnica para favorecer la relación médico-paciente, de igual forma ser capaces de analizar problemas con una visión integral al buscar soluciones, aplicarlas y asumir responsabilidades sociales.

Siendo así, la formación científica médica debe establecer vínculos interdisciplinarios con las ciencias sociales, en general y de manera particular, con la Antropología.

Proceso de formación profesional del médico general.

Como bien hemos mencionado, el profesional médico tiene la obligación de brindar una atención médico integral, preventiva, sistemática y personalizada con enfoque biopsicocultural (biológico, psicológico y cultural) junto al método clínico epidemiológico, así mismo, deben tener una visión integral de todos los problemas de salud que se presentan en componentes esenciales para su desempeño profesional.

Los conocimientos antropológicos son esenciales para el conocimiento de interpretación de los sujetos sociales conscientes y así poder estudiar mejor al ser humano, entender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y de la comunidad.

De la misma forma existen investigadores que abogan por la Antropología Médica, como es el caso de Beldarraín, ya que cree que ésta es importante en la formación profesional, como una disciplina académica y un campo científico capaz de brindar conocimientos pertenecientes a la dimensión cultural-profesional de un médico, porque según este investigador cree que esta relación los prepara para resolver los problemas socioculturales más generales y más frecuentes en su ejercicio profesional.

También existen investigadores que no creen en esta relación entre la antropología y medicina ya que gracias al que el tiempo pasa, han surgido estudios en donde se menciona el concepto y el estudio de ésta, por ejemplo, que constituye una ciencia holística y abarca toda la atención al hombre abarcando la perspectiva biológica, social y cultural, sobre todo por los aspectos de existencia y la esencia humana, de la misma manera crea análisis de valores, costumbres, normas, estilo de vida, organización social, etc.

La Antropología Médica busca la satisfacción de demandas humanitarias y científicas del campo de la Medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y los riesgos y/o afectaciones que conllevan a la sociedad, política y cultural y sea de manera positiva o negativa.

Es por esto, que llegamos a la conclusión de la importancia de la Antropología y la Medicina, ya que nos ayuda para llegar a la comprensión, explicación e interpretación del ser humano (el hombre) desde una visión holística, que nos conducen a la transformación del empeño y desempeño, cuando nos brindan la solución a los problemas de salud del individuo.

Bibliografía

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
MEDISAN Vol.17, 1.